

Emmanuel-Joseph Sieyès

Emmanuel-Joseph Sieyès était un homme politique et théoricien français, né le 3 mai 1748 à Fréjus et décédé le 20 juin 1836 à Paris. Il est surtout connu pour son rôle majeur dans la Révolution française et pour sa contribution à l'élaboration de la Constitution de 1791.

Sieyès a débuté sa carrière en tant que membre du clergé. Il a été ordonné prêtre en 1772 mais a rapidement abandonné sa vocation ecclésiastique pour se consacrer à l'étude et à la réflexion politique. En 1789, il est élu député du tiers état aux États généraux, représentant la classe des membres du clergé qui soutenaient la Révolution.



Pendant la Révolution française, Sieyès a joué un rôle essentiel dans la rédaction de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen de 1789. Il a également été l'auteur d'un pamphlet influent intitulé "Qu'est-ce que le tiers état ?", dans lequel il a plaidé en faveur de l'égalité politique et de la représentation équitable.

En 1791, Sieyès a été élu président de l'Assemblée nationale constituante et a participé activement à l'élaboration de la première constitution française. Cependant, il a par la suite critiqué cette constitution, estimant qu'elle était trop démocratique, ce qui l'a conduit à se retirer de la vie politique temporairement. En 1799, lors du coup d'État du 18 Brumaire, Sieyès a collaboré avec Napoléon Bonaparte pour renverser le Directoire en place. Cependant, une fois au pouvoir, Napoléon s'est écarté des idées de Sieyès, et ce dernier s'est retiré de la vie politique.

Après la chute de Napoléon en 1814, Sieyès a repris brièvement une activité politique en participant au gouvernement provisoire, mais son influence a décliné. Il a vécu jusqu'en 1836, témoignant ainsi des tumultes politiques de son époque et de l'évolution de la France du XVIIIe au XIXe siècle.